
  
 

 

Protokoll 43. ordentliche Mitgliederversammlung vom 7. Dezember 2018 

----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

1. Begrüssung 

Christian Flury begrüsst die vielen Anwesenden und eröffnet die Versammlung. 

 

2. Wahl des Protokollführers und der Stimmenzähler 

    Albert Engi : Protokoll, 3 Stimmenzähler in den vordersten Reihe. 

 

Das Protokoll der letztjährigen Versammlung und auch der Jahresbericht des 

Präsidenten werden einstimmig genehmigt. 

 

3. Jahresrechnung 

Thomas Wagenführ präsentiert uns die Jahresrechnung und gibt Erklärungen 

zu den wichtigsten Positionen. 

Der Gesamt-Aufwand betrug knapp CHF 20'000.- 

Strom Nachtloipe CHF 1'168.-, Wetterstation LL-Zentrum CHF 6'995.-,  

Essen Jahresversammlung CHF 5'121.-, Werbung CHF 938.- (neue Tafeln 

Brücke Sertig, Unterführung Clavadel, Nachtloipe), CHF 2'000.- Beitrag an 

JO Davos Nordic (Wachstische). 

Der Ertrag betrug knapp CHF 36'000.-. (Mitgliederbeiträge CHF 28'868.-, 

CHF 7'000.- Spenden (sehr erfreulich). 

Der Gewinn ist rund CHF 16'000.-. Das Vermögen beträgt neu CHF 153'000.- 

 

Bei der Mitgliederstatistik sieht man, dass diese etwas rückläufig ist. 

Total 977 Mitglieder (davon 644 Familien, 293 Einzelmitglieder und 40 Firmen). 

 

4. Abnahme der Jahresrechnung und Bericht der Rechnungsrevisoren 

Claudio Viglino berichtet über die erfolgte Revision durch ihn und Thomas 

Meisser und verdankt die gute Arbeit von Thomas Wagenführ. 

 

Sowohl die Abnahme der Jahresrechnung wie auch der Bericht der Revisoren 

und die Entlastung des Vorstandes werden von den Anwesenden einstimmig 

genehmigt. Keine Fragen seitens der Mitglieder. 

 

5. Budget und kommende Investitionen 

im kommenden Jahr sind keine grösseren Ausgaben geplant. Trotzdem fallen  

rund CHF 10'000.- an Aufwendungen an.  Wir sind jedoch für neue  

Herausforderungen immer offen. 

 

Christian Flury zeigt uns eine interessante Zusammenstellung aller  

Investitionen des Langlauf Clubs Davos  (1978-2016). 

Rund CHF 1'200'000.- wurden aus den Beiträgen und Spenden unserer 



Mitglieder in den Ausbau und den Unterhalt des Davoser Loipennetzes 

und dessen Infrastruktur investiert.  

(der grösste Einzelbetrag mit CHF 160'000.- : fürs ehemalige Langlaufzentrum). 

 

6. Aktuelles vom Langlaufsport 

 

15./16. Dezember 2018    Davos Nordic  / Weltcuprennen,  

                                          und Daehlie Kids-Event 

30. Dezember 2018          SC Davos Clubmeisterschaften nordisch 

12. Januar 2019                Nordic day 

17. Februar 2019              Sertig Classic   

15. März 2019                  Jugend-Schneesporttage Davos 

 

Norbert Gruber gibt noch einige Informationen: 

1) zeigt uns das Rettungskonzept, das bereits seit vielen Jahren besteht,  

    aber laufend verbessert wird.  An insgesamt 36 Standorten auf dem 

    Loipennetz gibt es Tafeln (genauer Standort, wo telefonieren, wenn ein  

    Notfall ist, bei 144 oder bei Spital Davos liegen diese Standort-Karten auf, 

    sofortige Hilfe damit garantiert. 

2) Mitarbeiter oder Mitarbeiterin wird gesucht für den neuen Davos Nordic Park. 

     Falls jemand interessiert ist, bitte sich bei Norbert melden. 

 

7. Varia und Umfrage 

 

CF:   wir haben eine neue Website, nachdem im letzten Jahr  tatsächlich 

         Hacker am Werk waren . David Henderson hat die neue Website 

         entwickelt, es gibt noch einige Anpassungen zu machen, aber es ist auf 

         gutem Wege. 

         wir haben unser Logo ebenfalls angepasst. 

         ebenfalls auch einen neuen Flyer. 

 

         leider gibt Christian Flury auch bekannt, dass er sich im nächsten Jahr nicht 

         mehr als Präsident des LLCD zur Verfügung stellen wird.  

         Also ist ein Nachfolger, eine Nachfolgerin gesucht! 

 

Fragen der Mitglieder: 

 - der LLCD hat bisher den Unterhalt Loipe Chaiseren 

   unterstützt. Nach dem Rückzug, was bedeutet das für diese Loipe? 

   Antwort CF und NG: diese bleibt wie bisher so präpariert. 

 

- Strassenübergänge:  

  die Versuche mit Teppich, neu nun mit Gummimatte.  

  wir versuchen es laufend, zu verbessern, es ist jedoch nicht ganz einfach. 

  Unterführungen, Ueberführungen problematisch, teils kaum zu realisieren, 

  auch aus Kostengründen. 

  

- warum muss der Langlauf-Club Steuern bezahlen? in einem anderen 

  Kanton fallen offenbar keine solchen an für gleiche Vereine? 

  Christian Flury und Thomas Wagenführ werden es abklären. 

 



- Loipenbericht (was offen, was geschlossen, wer macht das? ) . Offenbar 

  unterschiedliche Infos auf verschiedenen Kanälen. 

  Norbert gibt Auskunft. 

 

Hans Tüfer (Chef Nordisch SC Davos) bedankt sich für die CHF 2'000.- Unter- 

stützung (Wachstische).   

 

Im Anschluss an den offiziellen Teil der Versammlung: 

 

Blick hinter die Kulissen der Davoser Loipenpräparation: 

 

Seit nunmehr 11 Jahren Snowfarming, stehen uns jedes Jahr schon 

Ende Oktober gut präparierte Loipen zur Verfügung. 

Hitsch Capol und Norbert Gruber zeigen uns, wie der übersommerte 

Schnee abgedeckt und dann verteilt wird. 8 Tage werden dazu notwendig  

sein.  

Dann erklären sie uns,  wieviel Arbeit dahintersteckt, über den ganzen 

Winter gut präparierte Loipen im ganzen Tal anzubieten. Mit welchen 

Geräten/Maschinen das ganze gemacht wird. 

Schon sehr eindrücklich, was da geleistet wird. 

Ein gemeinsamer Wunsch der beiden Referenten:  dass bitte die 

Tafeln/Signalisationen von allen beachtet werden. 

 

 

 

Davos, 9. Dezember 2018 ae 

 

 


